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，針對超限利用公有山坡地之占用人，研議訂定更為妥適及周延之行政措施，以期能有效處理

此部分山坡地超限利用問題。是否有當？敬請公決。 

提案人：蕭美琴  邱議瑩  林岱樺  黃偉哲  邱志偉   

2、 

有鑑於鄰近武陵農場所發生之森林大火，距離台灣國寶魚「櫻花鉤吻鮭」棲息地七家灣溪僅

300 公尺，其棲息地恐因大火所產生的灰燼落入溪水中受到破壞而影響生態保育工作，爰提案要

求農委會一週內提出森林大火對櫻花鉤吻鮭棲息地影響以及後續因應報告，並送交經濟委員會

。 

提案人：王惠美 

連署人：林岱樺  黃偉哲 

3、 

有鑑於台灣的糧食自給率始終在 30%－35%；顯見台灣的農地耕作現況確有檢討之必要；然而

，近年來為了配合政府平地造林政策，許多國營事業農地、私人農地均做為造林之用；林越造

越多，食物卻越來越少，過度造林的結果，恐對台灣未來糧食供應以及經濟發展產生負面影響

。為確保台灣糧食能維持一定自給率，爰提案要求農委會一個月內提出平地造林與台灣糧食自

給如何兼顧之檢討、改善報告，並送交經濟委員會。 

提案人：王惠美 

連署人：林岱樺  黃偉哲 

4、 

為振興林產經濟、促進國產材產銷、活絡地域經濟，林務局應於 2016 年 5 月 20 日前，制定

國產材，人工林木、竹材穩定供應策略及符合對環境友善之國產材收穫作業標準，並擬定促進

國產材之綜合利用及活化地產地銷的計畫，送交本院經濟委員會。 

提案人：林岱樺 

連署人：黃偉哲  王惠美  邱志偉 

5、 

為提高國有林造林品質，請林務局洽公共工程委員會研議以政府採購法中最有利標方式辦理

，挑選北、中、南、東四處進行實驗造林（中部以雲林縣古坑鄉草嶺森為示範地點。）並於

2016 年 5 月 20 日前，提出報告送交本院經濟委員會。 

提案人：黃偉哲  林岱樺  王惠美  邱志偉 

6、 

基於台灣國有林採分級分區管理之原則，位屬林木經營區之人工林合理經營仍應為林業經濟

之基礎。為建構林農願景，農委會已啟動「林產經濟振興策略規劃」，應就木質產品及非木質

產品在內之林木利用，就消費市場包含木材工業、生技公司等，進行調查了解，以獲取林業發

展全貌，作為人工林發展政策，請農委會於 2016 年 5 月 20 日前，向本院經濟委員會提出期初

報告。 
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提案人：黃偉哲  林岱樺  邱議瑩  邱志偉 

7、 

平地造林計畫已自 102 年度起停辦新植造林業務，請林務局再行審視當初停止的理由，藉以

評估耕作困難地區或已閒置之石化工業地區農地，彈性開放受理長期平地造林。並於 2016 年 5

月 20 日前，提出報告送交本院經濟委員會。 

提案人：黃偉哲  林岱樺  邱議瑩  邱志偉 

8、 

國產木、竹製品產業未來，應結合產官學研力量從產業供應鏈之物料供給，生產製造及市場

行銷進行有效之區域整合，結合國產材產地認證制度、綠色產品標章等的推動及網路資訊平台

的建立，提升產品形象，達到促進國產材產銷與活絡區域經濟之目標。請林務局於 2016 年 5 月

20 日前擬定相關計畫送交本院經濟委員會。 

提案人：林岱樺  邱志偉  黃偉哲  邱議瑩 

9、 

有鑑於林務局長期將國家土地低價賤租給國民黨附隨組織救國團作為營利使用，經立法院要

求改正後，林務局卻僅以低額公益回饋金制度約束要求救國團，林務局此舉無益於改善低價賤

租的現況，特提案要求林務局與救國團重新洽簽土地租約，每次租期最長不得超過兩年，租金

不得低於承租單位營業總額的百分之二十。 

提案人：陳明文  黃偉哲  邱志偉  林岱樺 

主席：請問各位，對第 1 案有無異議？ 

請農委會陳主任委員說明。 

陳主任委員志清：主席、各位委員。我跟召集委員報告，第 1 案倒數第 4 行的「山坡地超限利用處

理計畫」已經在 96 年就終止了，所以是不是能修改為「建請農委會協商國產署及原民會針對超

限利用公有山坡地之占用人……」？也就是把「重新檢討『山坡地超限利用處理計畫』內容」

這幾個字刪掉，因為那個計畫在 96 年以後已經就沒有了。 

主席：好，請問在座委員對修正文字有無異議？（無）無異議，修正通過。 

請問各位，對第 2 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 3 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 4 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 5 案有無異議？ 

請農委會陳主任委員說明。 

陳主任委員志清：主席、各位委員。有錯字。 

主席：第 5 案有錯字？ 

陳主任委員志清：哦！是「草嶺村」，不是「草嶺森」，在倒數第 2 行。 

主席：好，是「以草嶺『村』為示範地點」，第 5 案照修正通過。 

請問各位，對第 6 案有無異議？ 
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管委員碧玲：（在席位上）等一下！對不起，主席，我們立法院的決議，要去指定什麼最有利標或

價格標這種文字嗎？有需要嗎？ 

主席：你說第幾案？ 

管委員碧玲：（在席位上）第 5 案。 

主席：第 5 案。 

管委員碧玲：（在席位上）上面說我們指定它用最有利標，我們要負那種責任嗎？ 

主席：研議…… 

管委員碧玲：（在席位上）研議怎樣就好了。 

主席：就研議啊！確實是用研議啊！ 

管委員碧玲：（在席位上）就不必寫什麼標啦！就把那個刪掉。 

主席：因為其實這是在我們這次會勘之後，今天我們的造林為什麼確實是沒有績效？因為在整個發

包的過程當中都是用最低標，而採用最低標當中，變成所採取的物種就一定沒有辦法是最優質

的物種；其次，也因為是用最低標，所以在人員的專業度跟管理面的人力投入…… 

管委員碧玲：（在席位上）我們就用限制性…… 

主席：所以我就是說請他們去洽公共工程委員會，而且也建議去研議，因為現在是…… 

請管委員碧玲發言。 

管委員碧玲：主席、各位列席官員、各位同仁。主席，我的意思是這樣，限制性招標有分幾種，最

有利標是其中一種，另外一種就是先用最有利標，接著再用價格標，也就是說限制性招標其實

不只是最有利標一種，它照樣可以先用最有利標選商、選個幾家以後…… 

陳主任委員志清：（在席位上）遴選也可以啦！ 

管委員碧玲：然後他們再用價格標，這樣就能確保解決主席您剛剛講的問題；另外一種也可以用評

審制或什麼。所以我們是不是不要去背書說一定要用限制性招標當中的這一種？如果說一定要

它用限制性招標，那你們以後去內定或什麼，我們不背書哦！所以我尊重原提案，但是我建議

把「最有利標」改成「限制性招標」，好不好？因為限制性招標就可以解決剛剛主席說的問題

，而限制性招標下面又除了最有利標以外，還有其他各種不同的限制性招標。 

主席：其實大家對這個東西都會很謹慎，目前造林的品質不好，就是受限於這樣的低成本，但是我

們又不希望有圖利情形，所以我才會說請你們去洽公共工程委員會，這是在法制面當中的整個

來龍去脈。所以如果將最有利標改為限制性招標，你們覺得怎麼樣？ 

 請農委會陳主任委員說明。 

陳主任委員志清：主席、各位委員。若是研議的話，我覺得一定會用最好的方法，這個改限制性招

標也可以。 

主席：好，你們能夠接受，第 5 案就照這樣修正通過。 

請問各位，對第 6 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 7 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 8 案有無異議？（無）無異議，通過。 


